

# LA FIDELIDAD CASTELLANA

## DIARIO TRADICIONALISTA.

Esto fidelis usque ad mortem, et dabo tibi coronam vite. (APOC. CAP. 2, v. 10.)

Se fiel hasta la muerte y te daré la corona de la vida.

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Administracion de este periódico:

CENTRO CATÓLICO, *Lain-Calvo*, 16.

**Forma de pago:**—En libranza del giro mútuo ó letra de fácil cobro, á la orden del Director del CENTRO CATÓLICO ó en sellos de franqueo ó del timbre móvil para recibos. En este caso en carta certificada.

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS

á precios convencionales.

Grandes rebajas á nuestros suscritores y abonados.

### Precios de suscripcion:

EN TODA ESPAÑA.....  
 Tres meses 3 ptas. 75 cént.  
 Seis id. 7 id. 50 id.  
 Un año 15 id. 50 id.  
 ULTRAMAR Y EXTRANJERO. Un año 30 id. 50 id.  
 Número suelto 10 céntimos.

### SUBASTA.

Continúa hoy la de el CAFÉ ESPAÑOL, sobre los efectos del mismo.

### CENTRO DE VACUNACION

CON LINFA DE TERNERA.

Dirigido por los Señores Mariano Lostau y Florentino Izquierdo, médicos de la Beneficencia Provincial.

El viernes 29 de diez á doce de la mañana, y el sábado 30 de diez á doce de la mañana y de cuatro á seis de la tarde, se vacunará directamente de la ternera en las habitaciones del Centro, Huerto del Rey, 7, 3.º derecha.

Depósito en Bургos de tubos y cristales. Droguería de Hermanas de Martínez.

### CASA EN VENTA

El día 8 del próximo mes de Mayo, á las 11 de su mañana tendrá lugar en la Notaría de D. Toribio Díaz, calle de Cantarranas núm. 8, pral. la subasta en pública licitacion de la mitad de una casa sita en esta Ciudad y su calle de San Cosme núm. 34.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la adquisicion de dicha mitad de finca.

### AGENCIA DE NEGOCIOS

DE EL MUNICIPIO.

*Lain-Calvo*, núm. 16.—BURGOS.

Se encarga de la representacion de corporaciones y particulares, gestiona toda clase de negocios, cobros y pagos, conversion de láminas de inscripciones por las equivalentes de la renta perpétua del 4 por 100, subasta de fincas, compras en comision de papel del Estado, reclamacion de créditos, cobro de pensiones de clases pasivas, formacion de cuentas municipales y de Pósitos, repartos y demás trabajos que se le encomienden.

### EL LIBERALISMO ES PECADO.

(Continuacion).

XVIII.

De las señales ó síntomas mas comunes con que se puede conocer si un libro, ó periódico ó persona andan atacados ó solamente resabiados de Liberalismo,

En esta variedad, ó mejor, confusion de matices y medias tintas que ofrece la abigarrada familia del Liberalismo, ¿hay señales ó notas características, con que distinguir fácilmente al liberal del que no lo es? Hé aquí otra cuestion tambien muy práctica para el católico de hoy, y que de un modo ú otro frecuentemente el teólogo moralista ha de resolver.

Dividiremos para esto los liberales (sean personas, sean escritos) en tres clases.

Liberales fieros.

Liberales mansos.

Liberales impropriamente dichos, ó solamente resabiados de Liberalismo.

Ensayemos una descripcion semi-fisiológica de cada uno de estos tipos. Es estudio que no carece de interés.

El liberal fiero se conoce desde luego, porque no trata de negar ni de encubrir su maldad. Es enemigo formal del Papa y de los Curas y de la gente toda de Iglesia; bástale sea sagrada cualquier cosa para excitar su desahogado rencor. Busca entre los periódicos los mas encandilados; vota entre los candidatos los mas abiertamente impíos; de su funesto sistema acepta

hasta las últimas consecuencias. Hace gala de vivir sin practica alguna de religion, y á duras penas la tolera en su mujer é hijos. Suele pertenecer á sectas secretas, y muere por lo regular sin consuelo alguno de la Iglesia.

El liberal manso suele ser tan malo como el anterior, pero cuida bastante de no parecerlo. Las buenas formas y las conveniencias sociales lo son todo para él; salvado este punto, no le importa gran cosa lo demás. Incendiar un convento no le parece bien; apoderarse del solar del convento incendiado, es cosa para él ya mas regular y tolerable. Que un periodicucho cualquiera de esos de burdel venda sus blasfemias en prosa, verso ó grabado á dos cuartos ejemplar, es un exceso que él prohibiria y hasta lamenta no lo prohiba un Gobierno conservador; pero que se diga todo lo mismo en frases cultas, en un libro débuena impresion ó en un drama de sonoros versos, sobretodo si el autor es académico ó cosa así, ya no ofrece inconveniente. Oír hablar de clubs le da calofrios y calentura, porque allí, dice él, se seduce á las masas y se subvierten los fundamentos del orden social. Pero ateneos libres se pueden muy bien consentir, porque la discusion-científica de todos los problemas sociales ¿quién la va á condenar? Escuela sin catecismo es un insulto al católico país que la paga. Mas universidad católica, es decir, con sujecion entera al catecismo, ó sea al criterio de la fé, debe dejarse para los tiempos de la Inquisicion. El liberal manso no aborrece al Papa, solo no encuentra bien ciertas pretensiones de la Curia romana y ciertos extremos del ultramontanismo que no dicen bien con las ideas de hoy.

Ama á los Curas, sobre todo á los ilustrados, es decir, á los que piensan á la moderna como él; en cuanto á los fanáticos y reaccionarios, los evita ó los compadece. Va á la iglesia y tal vez hasta á los Sacramentos; pero su máxima es, que en la iglesia se debe vivir como cristiano, mas fuera de ella conviene vivir con el siglo en que se ha nacido y no obstinarse en remar contra la corriente. Navega así entre dos aguas, y suele morir con el sacerdote al lado, pero llena de libros prohibidos la librería.

El católico simplemente resabiado de Liberalismo se conoce en que, siendo hombre de bien y de prácticas sinceramente religiosas, huele no obstante á Liberalismo en cuanto habla ó escribe ó trae entre manos. Podria decir á su modo, como Mad. Sevigné: «No soy la rosa, pero estuve cerca de ella y tomé algo de su olor.» El buen resabiado discurre y habla y obra como liberal de veras, sin que él mismo, pobrecito, lo echa de ver. Su fuerte es la caridad: este hombre es la caridad misma. ¿Cómo aborrece él las exageraciones de la prensa ultramontana! Llamarle malo á un hombre que difundió malas ideas, parecele á ese singular teólogo pecado contra el Espíritu Santo. Para él no hay mas que

extraviados. No se debe resistir ni combatir; lo que se debe procurar siempre, es atraer. «Ahogar el mal con la abundancia del bien:» esta es su fórmula favorita, que leyó un dia en Balmes por casualidad, y fué lo único que del gran filósofo catalan se le quedó en la memoria. Del Evangelio aduce únicamente los textos que saben á miel y almíbar. Las invectivas espantosas contra el farisismo, diríase que las tiene él por genialidades é intemperancias del divino Salvador. A bien que sabe usarlas él mismo muy reciamente contra los irritables ultramontanos, que con sus exageraciones comprometen cada dia la causa de una religion que toda es paz y amor. Contra éstos anda acerbo y duro el buen resabiado, contra éstos es amargo su celo y agria su polémica y agresiva su caridad. Por él exclamó el P. Félix en un discurso célebre, á propósito de las acusaciones de que era objeto la persona del gran Veillot: «Señores, amemos y respetemos hasta á nuestros amigos.» Pero no; el buen resabiado no lo hace así: guarda todos sus tesoros de tolerancia y de caridad liberal para los enemigos jurados de su fé. ¡Es claro, como que el infeliz los ha de atraer! En cambio, no tiene mas que el sarcasmo y la intolerancia cruel para sus mas heróicos defensores. En suma: al buen resabiado, aquello de la oposicion *per diametrum* del Padre San Ignacio en sus Ejercicios espirituales, nunca le pudo entrar. No conoce mas táctica que la de atacar por los flancos, que en religion suele ser la mas cómoda, pero no la mas decisiva. Bien quisiera él vencer, pero á trueque de no herir al enemigo ni causarle mortificacion ó enfado. El nombre de guerra le alborota los nervios; mas le acomoda la pacífica discusion. Está por los Circulos liberales en que se perora y delibera, no por las Asociaciones ultramontanas en que se dogmatiza é inrepa. En una palabra, si por sus frutos se conoce al liberal fiero y al manso, por sus aficiones principalmente es como al resabiado de Liberalismo se le ha de conocer.

Por estos rasgos mal perfilados, que no llegan á diseños ó bocetos, cuanto menos á verdaderos y acabados retratos, será facil conocer muy luego á cualquiera de los tipos de la familia en sus diversas gradaciones. Resumiendo en pocas palabras el rasgo mas característico de su respectiva fisonomía, diremos que el liberal fiero ruge su Liberalismo; el liberal manso lo perora; el pobre resabiado lo suspira y gimotea.

Todos son peores, como decía de su padre y madre aquel pilleto del cuento; pero al primero le paraliza muchas veces su propio furor; al tercero su condicion híbrida, de suyo infecunda y estéril. El segundo es el tipo satánico por excelencia, y el que en nuestros tiempos produce el verdadero estrago liberal.

### XIX.

De las principales reglas de prudencia cristiana que debe observar el buen católico en su trato con liberales.

Y no obstante, ¡oh lector! con liberales fieros y mansos, ó con católicos miserablemente resabiados de Liberalismo, hay que vivir en el siglo presente, como con arrianos se vivió en el cuarto, y con pelagianos en el quinto, y con jansenistas en el décimoséptimo. Y no es posible dejar de alternar con ellos, porque se les encuentra uno por todas partes, en el negocio, en las diversiones, en las visitas, hasta en la iglesia tal vez, hasta en la propia familia. ¿Cómo se habrá, pues, de portar el buen católico en sus relaciones con tales apestados? ¿Cómo podrá prevenir y evitar, ó disminuir por lo menos, ese constante riesgo de infeccion?

Difícilísimo es señalar reglas precisas para cada caso. Sin embargo, máximas generales de conducta se pueden muy bien indicar, dejando á la prudencia de cada uno lo concreto é individual de su aplicacion.

Parécenos que ante todo conviene distinguir tres clases de relaciones que se pueden suponer entre un católico y un liberal, ó sea entre un católico y el Liberalismo. Decimos así, porque las ideas en la práctica no se pueden considerar separadas de las personas que las profesan y sustentan. El Liberalismo ideológico es puro concepto intelectual: el Liberalismo real y práctico son las instituciones, personas, libros y periódicos liberales. Tres clases, pues, de relaciones se pueden suponer entre un católico y el Liberalismo.

Relaciones necesarias.

Relaciones útiles.

Relaciones de pura aficion ó placer.

Relaciones necesarias. Son las que inevitablemente trae á cada cual su estado ó posicion particular. Así son las que deben mediar entre hijos y padre, marido y mujer, hermanos y hermanas, súbditos y superiores, amos y criados, discípulos y profesores, etcétera. Claro es que si un buen hijo tiene la desdicha de que su padre sea liberal, no por eso le ha de abandonar; ni la mujer al marido; ni el hermano ó pariente á otro de la familia, mas que en los casos en que el liberalismo de los tales llegase á exigir de su súbdito respectivo actos esencialmente contrarios á la Religion, y que indujesen á formal apostasia de ella. No cuando solamente impidiese la libertad de cumplir los preceptos de la Iglesia; pues sabido es que la Iglesia no entiendo obligar á los tales *sub gravi incommodo*. En todos estos casos debe el católico soportar con paciencia su dura situacion; rodearse de todas las precauciones para evitar el contagio del mal ejemplo, como se aconseja en todos los libros al tratar de las ocasiones próximas necesarias; tener muy levantado el corazón á Dios, y rogar cada dia por su propia salvacion y por la de las infelices víctimas del error; rehuir todo lo posible la conversacion ó disputa sobre tales

materias, ó no entrar en ellas sino muy pertrechado de armas ofensivas y defensivas. Buscar éstas en la lectura de libros y periódicos sanos á juicio de un prudente director; contrapesar la inevitable influencia de tales personas inficionadas, con el trato frecuente de otras de autoridad y luces que estén en clara posesion de la sana doctrina. Obedecer al superior en todo lo que no se oponga á la fé y moral católicas, pero renovar cada dia el firme propósito de negar la obediencia á quien quiera que sea, en lo que directa ó indirectamente sea opuesto á la integridad del Catolicismo. Y no desmaye el que en tal situacion se encontrare. Dios, que ve sus luchas, no le faltará con el auxilio conveniente. Hemos reparado que los buenos católicos de países liberales y de familias liberales suelen distinguirse, cuando son verdaderamente buenos, por cierto especial vigor y temple de espíritu. Es este el constante proceder de la gracia de Dios, que allí alienta con mas firmeza donde mas apurada y apretada ve la necesidad.

Sardá y Salvany.

La Fidelidad Castellana.

JUEVES 28 DE ABRIL DE 1887.

NOTICIAS DE DON CARLOS.

Hoy ha recibido nuestro querido Jefe señor Cavelo una expresiva y cariñosa carta del secretario particular de D. Carlos, en la que despues de participarle que el Augusto Representante del partido tradicionalista disfruta de perfecta salud, le recuerda instrucciones recibidas en Venecia, conformes en todo con la conducta seguida actualmente por el Delegado del Centro y Cataluña.

En la misma carta del Sr. Melgar, don Carlos escribe de su puño y letra las siguientes nobilísimas palabras:

«Añado dos letras á la de Melgar para que veas que no me he muerto y que pienso siempre en vosotros y en mi querida España.»

Dios proteja en su viaje al nieto de San Fernando que de tal modo siente el amor de la patria, y cuyo empeño decidido de salvarla y engrandecerla no decae jamás en su ánimo varonil y esforzado.

Por respetar el incógnito riguroso del Sr. Duque de Madrid, omitimos el lugar en que ha sido fechada esta carta que es del dia 9 de Abril.

(El Intransigente.)

En El Vasco leemos lo siguiente:

DELEGACION

DEL NORTE Y CASTILLA LA VIEJA.

Sr. Director de El Vasco.

Tengo noticia que sale á luz en Bilbao un periódico semanario titulado La Integridad. Este semanario no puede llamarse tradicionalista.

Expresamente está preceptuado por S. ... que se pida permiso al jefe regional cuando se intente publicar un periódico. Queda desautorizada La Integridad.

Por consiguiente toda la prensa carlista de la zona del Norte y Castilla la Vieja considerará como rebeldes al periódico y sus redactores.

EL MARQUÉS DE VALDE-ESPANA.

Ermua 24 Abril 1887

ELECCIONES.

Es por demás digna de exámen y de atenta meditacion la circular lanzada al público por los partidos liberales, y que á la letra dice así:

Sr. D. ....

Muy señor nuestro y estimado convecino: Ante el reto lanzado por el partido Carlista de Burgos, pretendiendo nada menos que acaparar para sí la gestion de nuestros intereses mu-

dicipales, y presentando al efecto una candidatura completa de entre sus correligionarios salva ligera cesion hecha en favor de alguno de sus afines, para así constituir el futuro Ayuntamiento de esta Ciudad, los Liberales todos de Burgos, inspirados en sus ideas de progreso, se han unido en estrecho vinculo para formar y proteger una candidatura de administracion y de local conveniencia.

Adjunta le remitimos la correspondiente al Colegio electoral de que V. forma parte, y si la considera como suponemos digna de su agrado, desde luego confiamos en que habrá de ayudarla con su sufragio é influencia por lo que le quedarán muy reconocidos y obligados s. s. q. b. s. m.

Antonio Martínez Acosta.—Manuel de la Cuesta y Cuesta.—Celestino Sebastián.—Laureano Villanueva.—Benigno Arce.—Cristino Ruiz Arana.—Joaquín González Marron.—Federico Fernández Izquierdo.—Timoteo Arnáiz.—Lorenzo Garia M. del Rincon.—Isidro Gil.—Victoriano Zumárraga.—Emilio de San Pedro.—Rodrigo Arquiza.—Ildefonso Miegimolle.—Toribio González Medina.—Juan Domingo García.—Pascual Moliner.—Fidel Quintana.—Saturnino Nieto.—Antolin Gutierrez Marsical.—Leonardo Rodríguez.—Pascual Moral.—Santiago Rodríguez Alonso.—Próspero Gallardo.—Hipólito Tobes.—Jose Diaz Calderon.—Nicolás Espinosa.—Isidoro Alfaro.—Calisto Herrero.—Marcos María Arnáiz.

Ya lo veis, electores carlistas: los partidos liberales todos, asustados ante vuestra actitud serena y digna, han formado una alianza que les une en estrecho vinculo para derrotaros en la próxima lucha electoral.

Muchas, muchísimas gracias han debido daros siempre todas esas fracciones liberales porque, en cuantas ocasiones se ha tratado de algun acto colectivo vuestro, esas fracciones, que se devoraban recíprocamente, y entre cuyos individuos mediaban abismos hasta de sangre, se han unido en apretado haz á impulsos del miedo que les inspirais.

Hoy nos ofrecen la mas acabada prueba de que solo á impulso nuestro pueden vivir unidos, y esto por breve tiempo, tan breve, como que esta union terminará con el resultado de la eleccion. ¿Triunfan?, pues reñirán, por desempeñar los primeros cargos y convertirán el municipio en lo que viene siendo, desde que cayó en poder de liberales, esto es, en una olla podrida, en que sobra todo y falta lo necesario: la moral y la buena administracion; porque, si todos y cada uno de sus individuos son particularmente muy morales y excelentes administradores, colectivamente pierden estas buenas cualidades, y no hacen otra cosa, como largos años de experiencia lo demuestran que, con su apatia y su ineptitud dejar que se corrompan las costumbres, y hacer que Burgos pierda el altísimo concepto de que su administracion disfrutaba.

¿No triunfan?,—y seguros estamos de que no triunfarán, porque sabemos hasta donde sois capaces de ir con vuestra fé, con vuestra inquebrantable obediencia, con vuestra dignidad nunca desmentida.—Pues bien, su derrota se la atribuirán unos á otros, y en ese desbarajuste, habrán concluido todas las bellas armonias que hoy nos permiten ver en estrecho lazo principios y caracteres tan antitéticos, como los que representan los Sres. Martínez Acosta, y Cuesta y Cuesta con los Señores Villanueva y Martínez del Rincon, Sebastian y Gutierrez Marsical, sin que falte en este cuadro la sombra desdichada de un ex-carlista, como el Sr. D. José Diaz Calderon.

Conoceis ya el personal, estais ciertos de vencerlos; pero es necesario que os fijeis bien en el contexto de esa circular, en la cual se os dice que habeis lanzado un reto, pretendiendo acaparar para vosotros la gestion de sus intereses municipales. Ya lo veis, los intereses municipales son suyos, vos-

otros sois los párias de este pueblo, en el que no teneis ni intereses por que velar, ni representacion, con que aspirar á formar parte del municipio. No importa que seais los mas, no importa que seais los mejores, no importa que contribuyais como el que mas al levantamiento de las pesadísimas cargas que, impuestas por el liberalismo, han destruido la riqueza pública de todas las esferas: no teneis derecho á administrar ni á moralizar, es preciso que no intervengais nunca en una administracion ruinosa como la que os aplican esos salvadores de las situaciones, esos mismos que no há muchos dias solicitaban vuestro concurso para salir del atolladero.

Es preciso negaros la sal y el agua: no sois dignos de codearos con esas eminencias rentísticas que llevan la Hacienda municipal á la bancarrota; con esas eminencias morales á cuya sombra se desarrolla la blasfemia y medra la impiedad.

Es necesario que dobleis la cerviz, ante esas eminencias convenientes que sin duda con el propósito de edificaros, disputan un puesto en el municipio, sembrando el oro y derramando los licores, y cuando esto no basta á bofetada limpia, como ayer mañana, se dice de público, lo hicieron dos de los candidatos por supuestas y recíprocas infidelidades.

Ya sabeis el puesto que se os asigna: á los piés de esas eminencias de todos géneros y colores que en abigarrado monton se declaran dueños exclusivos de los intereses populares; y á sus piés, no en una actitud cualquiera sino de rodillas y con la frente hundida en el polvo.

Así es como os quieren los liberales; y os quieren así, porque en su crónico optimismo no han llegado nunca á conocerlos. Os miden con el molde estrechísimo en que ellos se funden y que no les deja ver el vastísimo horizonte en que vosotros os moveis.

Nosotros que os conocemos, ¡pues no hemos de conocerlos!; nosotros que sabemos todas las virtudes que atesorais, vamos ahora á deciros cómo os queremos, mejor dicho, como estamos seguros de encontraros: Unidos, compactos, altivos con esa altivez hija de vuestra fuerza imponderable y que consiste en la dignidad, en la firmeza magestuosa y serena que cuadra á los grandes principios de moralidad, de justicia, de fé, que representais en esta Sociedad de escépticos y descreídos

Jamás os ha concedido un puesto mas honroso el liberalismo: os deja solos en contra de todos sus elementos, desde los monárquicos mas conspicuos hasta los mas encarnizados enemigos de las insituciones.

Ellos mismos dan, á su pesar, testimonio de vuestra pujanza: probadles ahora que no en vano os miran con terror, para que despues vuestros candidatos con sus gestiones salvadoras que á nadie mas que á nuestros adversarios interesan, les demuestren la bondad de nuestros principios, la sinceridad de nuestros propósitos.

A luchar, pues, y á vencer; pero á luchar como vosotros sabeis, con nobleza y con teson, dentro y al amparo de las leyes que á su despecho os protejen.

Vais solos contra todos vuestros enemigos coligados: mejor. Ahora podemos deciros con desembarazo: ¡adelante, carlistas! Dios, la Patria y nuestro Augusto Jefe os miran.

Adelante, adelante, adelante.

DESDE PARIS.

26 de Abril 1887.

El Consejo de ministros se reúne esta ma-

ñana en el palacio del Elisco, bajo la presidencia de Mr. Grevy.

En este Consejo creo se tratará del incidente de Pagny.

Toda Europa ha considerado el proceder alevoso empleado por la autoridad alemana, para apoderarse de un funcionario francés, como una odiosa violacion del derecho de gentes y una violacion de territorio. Todo esto se pagará sin duda un dia, pero aquí esperan su hora.

Segun partes recibidos hoy de San Petersgo, Mr. de Giers, ministro de Estado se retira definitivamente del poder; está decidido el Czar desde hace unos diez dias á nombrar para ese puesto al general Ignatieff. Su nombramiento se hará conocer oficialmente dentro de poco. Se vuelven á ocupar mucho de la cuestion del Afghanistan que se presenta amenazadora.

Afirman que el general Komassoff ha recibido la orden de hacer sus preparativos para avanzar hácia la frontera. Los periódicos pretenden que el Afghanistan es una barrera que la Rusia debe destruir definitivamente; que el momento ha llegado para Rusia de aprovechar los apuros de Inglaterra.

La *Novoje Vrémia* no es de parecer que Rusia haga la guerra á Inglaterra; porque Mr. de Bismarck se aprovecharia de eso para caer sobre Francia.

Se espera en San Petersburgo una diputacion afghana que pedirá al czar defendiendo el país contra el emir y contra los ingleses.

Un parte de Bombay, de ayer, dice que los insurrectos ghilzais han derrotado las tropas del emir de Afghanistan, cerca de Kheletighilzai. Hay mas de cien muertos por parte del emir.

La prensa rusa.

En San Petersburgo la prensa está unánime en pronunciarse en términos muy vivos contra Alemania sobre la cuestion de Mr. Schnoebelé. Todos los periódicos hacen el elogio de Francia y de la prensa francesa. El *Novosti* es de parecer que Mr. de Bismarck aprovechará este incidente para sacar ventajas del Reichstag bajo el punto de vista financiero.

La prensa italiana.

La *Opinione* cree que desde luego se puede decir que se han conjurado todos los peligros de graves complicaciones á propósito del negocio de Pagny.

La prensa inglesa.

El *Daily Telegraph* no puede creer que puedan surgir complicaciones entre Francia y Alemania con motivo de un incidente del que dice haberse exagerado mucho la importancia.

Mr. Panell y el «Times».

Corre el rumor en los círculos gladstonienses que Mr. Parnell ha descubierto al autor del fac-simile de la carta publicada recientemente por el *Times*. Un experto ha declarado que la firma y la carta son obra de un falsificador.

La cuestion de Oriente.

Telegrafian hoy de Bucharest que la regencia búlgara ha sido informada por el príncipe Alejandro de Baltenberg que estaria dispuesto á aceptar la corona búlgara, mediante estas condiciones: 1.º independencia completa de Bulgaria, 2.º Bulgaria formaría un reino, 3.º revision completa de la Constitucion y 4.º acuerdo precedente de las grandes potencias. La policia ha descubierto en Sofía trazas de la explosion de la noche del jueves último. Se han hecho algunos arrestos. La regencia búlgara ha logrado, segun afirman, concluir un empréstito de 25 millones de francos con un grupo de capitalistas ingleses, representados por Mr. Chirol, corresponsal del «Standard» en Sofía. Partes de Constantinopla aseguran que la Puerta ha decidido llamar á Riza-Rey.

En la Academia de ciencias.

Los astrónomos extrangeros que forman parte del Congreso astronómico, asistieron ayer á la sesion de la academia de ciencias en el Palacio del Instituto. El almirante Mouchez, director del observatorio de Paris, Mr. de Pasteur y Mr. de Lesseps asistieron tambien á la sesion que estuvo muy interesante.

Mr. de Giers se retira y el Czar acentúa su proteccion á Katkow, el enemigo de Bismarck. En el consejo de hoy presidido por Mr. Grevy nada de nuevo. La cancilleria alemana no habia recibido aún el expediente completo de la informacion alemana de Metz.

Corresponsal.

CARTA DE MADRID.

27 de Abril de 1887.

Sr. Director:

De todos los fracasos que en su carrera política ha experimentado D. Alejandro Pidal,

desde que se metió por las asociaciones católicas en busca de honradas masas que llevar a servir á Cánovas y por ende al liberalismo, ninguno ha sido tan ruidoso como el que ha coronado sus arranques oratorios y tribunicios de estos dos últimos días.

De Pidal si que puede decirse que salió del nido águila para volver mochuelo, porque si grandes fueron sus vuelos para atacar al ministro de Gracia y Justicia por su inconsecuencia defendiendo hoy el Jurado que ayer atacara, no fué menos grande, por la grandeza de la caída que aquel rastrear de pájaro alicorinado cuando el juriconsulto burgalés le devolvió golpe por golpe y le obligó á confesar que en punto á inconsecuencia poco va de Pedro á Pedro.

Pero con todo de ser grande la caída y grande la vergüenza de la derrota de Pidal al ver que sus argumentos contra la inconsecuencia se los volvían al cuerpo con las setenas; si mucho padeció D. Alejandro cuando Alonso Martínez hizo desfilar ante sus ojos aquellos discursos en favor de la unidad católica y en contra del artículo 11 de la Constitución de 1876 calificado por Pidal de crimen de lesa religión, de lesa nación y de lesa magestad; aquella mano sentenciada á ser separada del brazo, al menor síntoma de que tratara de alargarse para coger una cartera ofrecida por Cánovas cuyo liberalismo era á los ojos de don Alejandro (y sigue siéndolo á los ojos de todo católico íntegro) peor que el de Pi y Margall; aquel afirmar que aunque el Papa lo mandara, él, Pidal, no aceptaría la tolerancia de cultos; si mucho padeció repito al ver evocados tales recuerdos, mas debió sufrir al ver que Sagasta, el liberal Sagasta, el mason Sagasta, le dió una severa lección, cuando pretendiendo buscar una disculpa solo pudo decir que lo que en ciertas ocasiones es crimen, puede no serlo en otras.

—Con el crimen no se transige, interrumpió el presidente del Consejo, dejando á D. Alejandro pegado á la pared, como decirse suele. No cabe un cargo mas contundente en menos palabras; ni cabe condensar mas la condenación de la política mestiza.

Se comprende y se explica que haya quien por extravío del espíritu por corrupción del corazón defienda el liberalismo diciendo que el liberalismo es bueno y que el catolicismo es cosa mala. Se explica la saña del sectario contra la Iglesia y contra todo lo santo y todo lo bueno.

La profesión de liberal trae aparejados estos extravíos y no se concibe que nadie pueda llamarse liberal sin parecerlo.

Se comprende hasta quien apostate de la Religión y reniegue de ella. Es horrible, pero es lógico este modo de proceder. Es el último resto del pudor humano que á trueque de hacer al hombre parecer bueno sin serlo, llama malo á todo lo que es bueno.

Pero lo que no se concibe es, que haya quien quiera á toda costa pasar por católico excelso, y diga que el artículo 11 de la constitución de 1876 es funesto y criminal y sin embargo, jure y no por fórmula, sino con intención de cumplirlo y cumpliéndolo en efecto, lo preceptuado como criminal y funesto.

Contra tal teoría se levanta toda conciencia aun la de los perversos y grita como ayer gritó Sagasta:

—Con el crimen no se transige. Es decir, ningún hombre que no tenga mal formada una falsa idea del bien y del mal puede declarar ante el mundo que á ciencia cierta de que lo que practica es un crimen, lo practica teniéndose por bueno.

Y esto fué precisamente lo que ayer declaró Pidal acorralado por el ministro de Gracia y Justicia.

Suyo afectísimo,  
*El Corresponsal.*

SECCION DE NOTICIAS.

Muchas veces se ha dicho en la prensa local, la necesidad que hay de poner una valla al cauce de Huelgas: vamos perdiendo la cuenta de las personas que han parecido ahogadas en él; otras lograron salir merced á la cooperación de los transeúntes.

Ayer una señorita tuvo la desgracia de caer en el referido cauce; de donde salió en un estado lastimoso.

Los vecinos del barrio entre otros el señor don ambrosio Ruiz y Domingo Vargas prodigaron á la señorita toda clase de auxilios.

Esta mañana, á eso de las nueve ha sucedido una sensible desgracia.

Un albañil, según nos dicen apellidado Iturralde, se ha caído de lo mas alto de la casa del Sr. Rico, en Santa Agueda.

Se le condujo al Hospital de Barrantes con muy pocas esperanzas de vida.

Muchas personas tienen interés en saber cuándo dan principio las obras del nuevo hospital militar.

Segun nuestras noticias se había pedido autorización para empezarlal el 1.º de Mayo; pero atendida la importancia y gravedad del asunto no se verificarán hasta el mes de Junio.

De 17 opositoras que se presentaron para la escuela de niñas de Villabragina solo han practicado el primer ejercicio catorce.

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano de Villar, Tordesillas con 625 pesetas por la asistencia á pobres, pudiendo contratar con las familias bien acomodadas.

Ha fallecido en Bilbao el decano de los abogados de aquella población, D. Manuel Echevarría.

A las ocho de la noche de anteayer se produjo un violento incendio en una casa de Gijón, quedando reducida á escombros. No ocurrieron desgracias personales.

Por la Guardia civil han sido detenidos en Murcia los autores, del robo cometido hace pocos días en Alicante en casa de un hermano del ex-ministro Sr. Maisonave.

Se ha celebrado en Cádiz ante algunas autoridades, en casa del Sr. D. Pedro Torres y Soto, instrumentista del Observatorio, la prueba del Prontógrafo, aparato destinado á suplir con ventaja á la taquigrafía.

Digimos ayer que concluían las reuniones de los diferentes gremios de esta Ciudad; pero este asunto, como tantos otros tiene cola y quizá larga.

Algunos de los que han sido nombrados síndicos ó clasificadores carecen de cédula personal, otros no tienen conocimiento de tal determinación, muchos no se conforman con estos acuerdos.

Por conveniencia de los interesados, aunque cremos que el *Boletín Oficial* se ocupará de este Asunto diremos algunos de los síndicos y clasificadores que recordamos.

GREMIO DE LAS CASAS DE HUÉSPEDES.

Síndicos.

D. Rogelio Ruiz y D. Roque Marquez.

Clasificadores.

D. Eusebio Ilicas, D. José Alcalde y D. Manuel Gomez.

Por la Administración.

D. Lorenzo Alvarez, D. Bonifacio Martín y D. Fermin Muro.

GUARNICIONEROS.

Síndico.

D. Felipe Maté.

Clasificadores.

Ambrosio Puente, Domiciano Manzanedo. Cecilio Castrillo, Antonio Conde, Julian Martinez y Angel Avila.

ABOGADOS.

Síndicos.

D. Antonio Martínez Acosta y D. Toribio Gonzalez Medina.

Clasificadores.

D. Adolfo García Inés, D. Laureano Villanueva y D. Zacarías Ruiz Llorente.

Por la Administración.

D. Julian Casado, D. Mariano Polo y don Francisco Aparicio.

Servicio particular de LA FIDELIDAD CASTELLANA.

Madrid 27 (2 t.)

El día 30 saldrá definitivamente la corte para Aranjuez.

Los ministeriales que en un principio se mostraban disgustados por la ruptura de la benevolencia conservadora, se muestran hoy satisfechos por que el discurso de Pidal tuvo la virtud de hacer desaparecer toda clase de discrepancias en el seno de la mayoría.

Madrid 27 (6:30 t.)

El discurso del Sr. Pacheco, miembro de la comisión del Jurado, contestando al discurso de Pidal, ha estado inspirado en las ideas mas radicales dentro de la fusión. Pidal rectificaba recogiendo todas las alusiones que se han hecho á su consecuencia política.

La opinion general es la de que ha sufrido un descalabro al personalizar el debate.

Se dice que el discurso del Sr. Silvela, si bien de resuelta oposicion suavizará algo las asperezas que han producido entre conservadores y fusionistas las palabras de Pidal.

Telegramas extranjerios.

París 27.

El gobierno sigue aconsejando la calma en el asunto de Schanoebele.

Nótase, no obstante, la existencia de algunos preparativos bélicos poco tranquilizadores.

En las clases populares obsérvase cierto principio de hostilidad al gabinete, al que se acusa de dejarse entretener por Alemania mientras esta potencia concentra fuerzas en Alsacia.

Londres 27.

Continúa la discusión en la Cámara de los Comunes de las leyes de represion contra Irlanda.

Se espera de un momento á otro la llegada de Parnell.

Corresponsal.

TELEGRAMAS.

Berlin 27.

El principe de Bismarck ha contestado á Leon XIII que agradece sus buenos deseos manifestando ser árbitro en el conflicto franco-aleman. El canciller en su respuesta ha dicho que no cree sea necesario la intervencion del Papa pues el asunto se resolverá muy en breve de un modo satisfactorio.

París 27.

Un telegrama que publica hoy *Le Matin*, da extensos detalles á cerca de la detencion de Schanaebale.

En el mismo despacho da la noticia de que á el comisario le han sido ocupados documentos que no solo comprometen á Schanaebele sino tambien á Francia. Por esta circunstancia es muy posible que el asunto haya tomado un nuevo aspecto de pesimismo.

Londres 27.

El partido liberal hará en breve declaraciones políticas de importancia en la cámara de los Comunes. En la de los Loes Gladstone será el encargado de imprimir á su partido una nueva fase de política.

Estas declaraciones serán el declararse partidario de la autonomía de Irlanda con atenuaciones respecto de las ideas de Parnell.

Roma 27.

En el Vaticano no han causado buen efecto la respuesta de Bismarck dada al Pontífice respecto del arbitraje de este en el conflicto franco-aleman.

Madrid 27 (5:40 n.)

El día 30 regresará á Madrid el Sr. Montero Rios de su expedición á Zaragoza.

Madrid 27 (9:50 n.)

El Sr. Vicenti apoyará una enmienda al artículo 11 del proyecto de ley creando administraciones subalternas de Hacienda pidiendo quede redactado en la forma siguiente: Artículo 11. Para la inspeccion é investigacion que queda detallada en el párrafo 7.º del art. 10, en lo que se refiere á la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería se dividirá la Península en el número de regiones que se consideren necesarias, á cargo cada una de los ingenieros agrónomos y personal auxiliar del cuerpo de peritos agrícolas que se estimen precisos para el mejor servicio, los cuales se entenderán directamente en el ejercicio de sus funciones con la delegacion ó administracion del partido en que radique la riqueza objeto de su inspeccion ó investigacion.—Eduardo Vicenti etcétera.....

Madrid 27 (10:50 n.)

Los proyectos del general Cassola son causa y motivo de que se advierta cierto disgusto entre los elementos de la mayoría.

—Para ocuparse del tratado de comercio con los Estados Unidos se han reunido esta noche los diputados y senadores por Cuba y Puerto Rico.

Madrid 27 11(45 t.)

Segun las últimas noticias telegráficas recibidas de Riojanciro, el emperador del Brasil se halla gravemente enfermo.

A. Madrileña.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día 29 de Abril.

San Pedro de Verona, mártir; San Roberto y San Paulino.

Aunque San Pedro de Verona nació de padres herejes sectarios del maniqueismo, por una inexplicable gracia formó desde muy niño el propósito de seguir las máximas del cristianismo. Estudió las ciencias en la Universidad de Bolonia y tomó el hábito de la Orden de Predicadores. Se dedicó á la carrera del púlpito, en cuyo ejercicio ganó muchas almas para Jesucristo. Noticioso el Papa Gregorio IX de la gran virtud y acreditada sabiduría de nuestro Santo, le nombró Inquisidor general de toda Italia, en cuyo cargo murió á manos de unos asesinos el año 1252.

CULTOS.—Continúa en San Lorenzo el septenario de San José.

EL LIBERALISMO ES PECADO,

POR D. FELIX SARDÁ Y SALVANY, PRESBITERO.

DIRECTOR DE *La Revista Popular*.

Quinta edición (con el Decreto de la Sagrada Congregacion del Índice,) á 1 y medio reales ejemplar en rústica, y 3 en tela.

PROPAGANDA CATÓLICA.

Van publicados cinco tomos, que contienen la mayor parte de los opúsculos publicados por el mismo autor. Está en prensa el tomo 6.º, que contendrá *El Liberalismo es pecado* y otros opúsculos.

Se vende cada tomo á 16 rs. en rústica, á 24 en tela con planchas doradas, y á 30 en tela y corte dorado.

Por cada diez de pago se dan dos gratis en rústica ó uno en tela.

Para los pedidos dirigirse á D. Miguel Casals, calle del Pino, 5, Barcelona.

Tambien se halla de venta en la librería del Centro Católico, Burgos.

En Segovia. Vicente Perez, y en casa de los Srs. corresponsales.

Observaciones Meteorológicas.

de los PP. jesuitas en Oña.

Día 25 de Abril de 1887.

TERMÓMETRO.

9 mañ.	3 tard	Media.	Mínima	Máxima á la sobra.	Oscilacion	Máx al sol
9,6	16,4	10,2	2,8	17,7	14,9	21,3

PSICRÓMETRO.

9 de la mañana.		3 de la tarde.		Promedios.	
Tension	Estado higrométrico	Tension.	Estado higrométrico.	Tension media.	Estado higrométrico
4,3	0,48	3,8	0,28	4,0	0,38

BARÓMETRO.

9 mañana.	3 tarde	Oscilacion.	Altura media
713,5	711,8	0,7	712,6

Direccion del viento.	N.
Kilómetros recorridos.	200
Evaporacion en milímetros.	8,0
Lluvia en milímetros.	0
Estado del cielo.	Despejado.
Grados actinométricos.	67,0
Grados ozonométricos.	7
Temperatura minima del día 27.	(3,0)
Altura de la nieve en milímetros.	0

Madrid 27 de Abril de 1887.

BOLSA.

FONDOS PÚBLICOS.

	ÓTO FARGIO
Deuda perpetua al 4 por 100 interior.	63-95
Exterior pequeño	65-35
Amortizables idem.	79-80
Cubas (1880)	97-75
Idem (1885)	94-00
Banco de España	394-50

CAMBIOS.

Paris 8 dias de vista.	4-93
Londres 90 dias fecha.	47-00

BOLSA.

Contado.	63-95
Fin de mes.	63-85
Próximo.	00-00
Barcelona.	63-75
Paris.	64-1/4

Imp. CATÓLICA, Huerto del Rey, 13.

